

Vapko-Mitteilungen = Communications Vapko ; Commission scientifique

Objekttyp: **Group**

Zeitschrift: **Schweizerische Zeitschrift für Pilzkunde = Bulletin suisse de mycologie**

Band (Jahr): **52 (1974)**

Heft 8

PDF erstellt am: **24.09.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

En 1953 [2] Bondarzhev continue de décrire *Daedaleopsis* comme étant sans boucles. Par après, nous avons remarqué que la clé de Bondarzhev & Singer se base à maints endroits sur une œuvre de prime jeunesse de Donk [10] où il est écrit également que *confragosa* est sans boucles et où l'on peut aussi lire d'ailleurs que la trame de *Daedalea* «est blanche à colorée pâle.»

En 1973 Pegler [22] établit une clé dichotomique des genres de polypores dans le monde où l'on ne peut arriver à *Daedaleopsis* qu'en passant par «clamp-connexions absent» autrement dit «sans boucles».

En conclusion :

1. l'examen de la littérature à notre disposition ainsi que celui des polypores en question nous prouvent qu'il n'y a pas de raison pour garder le genre *Daedaleopsis* tel qu'il a été décrit jusqu'à maintenant;

2. *confragosa* et *tricolor* peuvent être très bien placés sous *Trametes* comme l'ont déjà fait ou suggéré Pilát [23], Pinto-Lopes [17] et David [8], naturellement pas avec la restriction introduite tout dernièrement par certains mycologues que *Trametes* n'est pas zoné (ce qui permettrait de limiter *Trametes* au type *suaveolens* et d'en exclure *Coriolus*, *Lenzites* et autres);

3. nous ne pouvons pas savoir, avant que des essais d'interfertilité aient été réalisés, si *tricolor* est une espèce pour elle-même ou s'il ne s'agit que d'une variété ou même que d'une forme de *confragosa*. S'il est vrai que les extrêmes sont très différents l'un de l'autre, il n'en reste pas moins vrai qu'il existe beaucoup d'intermédiaires. Nous n'excluons certes pas la possibilité qu'il s'avère que les extrêmes soient interstériles entre eux mais interfertiles avec les intermédiaires: nous réalisons fort bien que cela peut choquer notre conception par trop dogmatique de l'espèce, mais cela correspond logiquement aux nécessités d'une évolution continue (un tel cas a déjà eu lieu avec d'autres espèces, nous y reviendrons dans un autre article).

Espérons aussi que l'exposition ci-dessus aura illustré le fait qu'à l'état actuel des choses une clé pour polypores ne peut pas se baser uniquement sur une partie de la littérature, mais doit être contrôlée par les expériences de son auteur.

Dans le prochain article, nous décrirons différentes populations de *tricolor* s. l. (par opposition à «*tricolor* sensu Pilát»). *Un polyporiste*

VAPKO-MITTEILUNGEN

Jahresversammlung 1974

Unsere diesjährige Tagung wird am 21. und 22. September im Hotel «Thurgauerhof» in Weinfelden durchgeführt. Wir appellieren an alle Ortspilzexperten, dem Thurgau, welchen wir zum ersten Mal besuchen, die Ehre zu geben. Die Gesundheitsbehörden ersuchen wir, ihren Delegierten die Teilnahme an unserer Veranstaltung durch Übernahme der Spesen zu ermöglichen. Um die Kosten möglichst tief zu halten, konnten wir die ganz vorzüglich eingerichtete Zivilschutz-Unterkunft für uns reservieren. Selbst für Damen ist dort ein «gesicherter» Raum zur Verfügung. Das detaillierte Programm kommt in den nächsten Tagen zum Versand.

Unsere thurgauischen Freunde haben für uns ein rassiges Programm für den Samstagabend vorbereitet (ohne die Teilnehmer und die Vapko-Kasse zu belasten!). Ein Grund mehr, um in den Thurgau zu kommen.

Achtung! Um Stauungen beim Bezug der Tagungskarten zu vermeiden, ist *Vor-einzahlung per Einzahlungsschein* organisiert. Die ausführliche Orientierung folgt mit dem Programm/Einladung.

COMMUNICATIONS VAPKO

A tous les inspecteurs

Comme chaque année le Groupement romand organise son traditionnel cours d'instruction aux Paccots sur Châtel-Saint-Denis, du 24 au 27 septembre 1974.

Afin de permettre à chacun désirant voir ou revoir le travail qui s'est accompli dans ce séminaire, le Comité a décidé d'organiser une demi-journée «porte-ouverte».

Cet après-midi d'information aura lieu le jeudi 26 septembre 1974, dès 14 h. 30 en la salle de l'Hôtel-Restaurant «Corbettaz». *Le Comité*

COMMISSION SCIENTIFIQUE

Journée romande d'études mycologiques

Dimanche, 25 août 1974, Yverdon

Cette manifestation, organisée par la Société mycologique du Nord vaudois, se déroulera selon le programme suivant :

9 h.: Réception des participants à la Brasserie du Centre, 1^{er} étage, rue des Remparts, Yverdon (en face de la Gare CFF).

9 h. 15–12 h. 30.: Séance de détermination et discussions.

13 h.: Repas en commun (Fr. 13.– service compris).

14 h.: Reprise des activités.

Les participants sont priés de se munir de leurs ouvrages personnels pour la détermination et d'apporter quelques champignons de leur région.

TOTENTAFEL

Am 6. Juni erreichte uns überraschend die traurige Nachricht vom Hinschied unseres lieben Mitgliedes

Jacqueline Pfander

Jacqueline trat 1965 mit ihrem Manne unserem Verein bei. Immer wenn es ihre Zeit erlaubte, war sie mit uns Pilzern zusammen. Im schönsten Alter von 55 Jahren wurde Jacqueline vom irdischen Leben abberufen. Wir möchten den Hinterbliebenen unser aufrichtiges Beileid zum Ausdruck bringen und werden der Verstorbenen stets ehrend gedenken. *Verein für Pilzkunde Zurzach und Umgebung*